

SOLUCION DE LA HUELGA

La huelga declarada en los talleres de imprenta y encuadernación del señor Alonso Miñón ha sido solucionada satisfactoriamente para patronos y obreros.

El alcalde accidental don Antonio López y el señor Saborit, vecino de Madrid, acordaron las siguientes bases que fueron aceptadas por el Gremio de Artes Gráficas y el señor Miñón.

ACTA.—En la ciudad de León a 29 de Marzo de mil novecientos quince; reunidos el alcalde accidental don Antonio López Robles, y el señor don Andrés Saborit, para solucionar la huelga declarada en los talleres de la imprenta y encuadernación de don Maximino Alonso Miñón, después de haber oído a los representantes de los obreros y del señor Miñón, convienen en principio solucionarla bajo las siguientes bases:

1.ª Continuarán trabajando en la imprenta del señor Miñón las cajistas y demás personal que tiene en la actualidad, hasta el número de cinco, siendo libres y respetados por el resto del personal que nuevamente admita.

2.ª De los obreros que se han declarado en huelga elegirá siete el señor Miñón entre los que, a su juicio, considere más competentes para el ejercicio de su industria, los cuales volverán al trabajo mediante la intervención de la Sociedad obrera.

3.ª El señor Miñón acepta la elevación de medio real diario de jornal por cada obrero de los que elige por considerarlos los más competentes.

4.ª Quedando el señor Miñón en libertad de elegir el día de mañana, si le hiciera falta, nuevo personal, entre los que quedan sin colocación, actualmente, les concederá al que admita, medio real más de jornal diario, que el que tenían a la fecha en que se declararon en huelga, en consideración a que eligirá, como es natural al más competente.

Dichas bases serán firmadas por los representantes de ambas partes además de los que las acordaron entregando un original al señor Miñón y otro a la Sociedad de Artes Gráficas domiciliada en esta localidad y otro al señor alcalde, como presidente de la Junta local de reformas sociales.

Miñón.—Andrés Saborit.—Joaquín de Grajal.—Antonio López.

No faltó periódico local que

mediante el desenvolvimiento de la huelga con más parcialidad que justicia trató al señor Miñón de intransigente e incluso hasta vengativo.

¡Qué cosas se escriben!

Menos mal, que la reputación del señor Miñón como hombre generoso, altruista, desinteresado y bondadoso es de los que no admite réplicas ni distinciones por lo que no puede producir efecto las frases que media docena de apasionados viertan insidiosamente.

Nosotros que no podemos ser sospechosos para los obreros a quienes desinteresadamente hemos defendido siempre y procurado por los medios de que hemos dispuesto, mejorar su situación, estamos ahora obligados a recoger las apreciaciones de la mayor parte de la opinión respecto a la huelga, en la que intervinieron de una manera violenta, paniaguados, parientes y encargados de otras imprentas sin que se pudiera precisar qué era lo que se ventilaba si el mejoramiento de los obreros o el mejoramiento de patronos o semipatronos que se titulan obreros.

Nosotros estamos siempre dispuestos en lo que sea razonable a defender a los obreros, celebrando todas cuantas mejoras logren pero protestamos contra los actos violentos que se realicen sean quienes sean los que los lleven a efecto y protestamos también que bajo la capa de proteger al obrero se oculten los que buscan el medro valiéndose del mismo.

En fin nosotros imparciales en este asunto celebramos que la huelga se haya solucionado y que su solución nos permita volver a comunicarnos con el público.

Sirva de ejemplo esta huelga que si carecía de importancia atendiendo al escaso número de los huelguistas, la ha tenido grande por los diversos elementos que procuraron fomentarla.

El próximo día se publicará completo el número con las reformas que hemos anunciado.

Emilio HURTADO MÉRINO.

Especialista en enfermedades de la matriz, participa a su clientela que ha trasladado la consulta a Avenida del Padre Isla núm. 16 Hotel.

Téngase en cuenta que los mejores cafés son los de la casa

—Camilo de Blas— por ser clases escogidas y autorrefacción perfecta.

—LEON.— OVIEDO—

Fernando Merino 13, Jovellanos 21

El que prueba estos cafés no quiere después otros.

CALZADA DENTISTA Sierra Pambley 4, Hotel, LEON

IMPRESIONES

Cuando pasar pájaro tontón

¿Quién de los rifefios no conoce al pájaro tontón?

Todos tienen de él referencias, hablarles del pájaro tontón es hacer flotar ante su mirada una visión de muerte y destrucción, se ve brillar en sus pupilas el miedo como las del león cuando el domador muestra la barra de hierro candente que abrasa su piel dura.

Los moros en esto de poner a las cosas títulos y nombres pintorescos, tienen esa propiedad que es inherente a las demás razas meridionales, lo tienen aún en mayor intensidad que nuestros andaluces.

Y en su alma se ha grabado el recuerdo de unos días en que un magnífico monoplano militar desatándose de un punto del horizonte aparecía sereno, magestuoso sobre los poblados y dejaba caer unas bombas que al chocar levantaban torbellinos de escombros, arrancaban miembros, transformaban los hombres en sangrientos girones.

Los moros ignoraban el nombre de aquella máquina destructora y su imaginación oriental prontamente buscó uno que fue el de pájaro tontón.

Ha pasado tiempo y el nombre del pájaro tontón este miedo a los rifefios.

Hace días hablaba yo con uno de ellos; Curioso iba más bien interrogándole.

Pregúntele sobre el pájaro tontón, y el hombre concentrándose en sí, reconstruyendo sin duda la escena de destrucción y muerte, con un esfuerzo imaginativo, conteste como si hablara consigo mismo:

— Cuando pasar pájaro tontón, no estar bien...

El monoplano debe de representarse a los ojos de los rifefios, como los arcabuces en manos de las tropas de Orléans se presentaron a los indios, como algo sobrenatural de que no pueden formarse ideas.

RAPIDA

Pensar que pasarán los años y podremos gozar de las mismas alegrías que otras veces, es absurdo, el alma humana sufre continuamente una lenta transformación, una evolución no interrumpida que se sigue hasta la tumba.

Que los espíritus débiles y cobardes, los que se empeñan en revivir el pasado precisamente porque no se atreven a afrontar el presente, porque al erguirse en su camino sibilina y espantable la esfinge del destino retroceden llenos de pavor como los ejércitos ante las desesperadas acometidas del adversario, porque temen penetrar por la senda del porvenir y no tienen la intrepidez de buscar nuevas alegrías y placeres.

Y sin embargo el destino manda, el hombre es un judío errante, la vida un largo camino lleno de espinas ponzoñosas que se clavaban agudas y lentamente nos dejan entre ellas, haciendo girones a ilusión e ideales, no se puede volver la vista hacia atrás porque si una vez encuentra un lugar en que la diosa le sonríe, un refugio

donde el cariño le cure de las heridas sufridas en el largo camino el destino muestra su dedo invisible e implacable y ¡adelante! ¡adelante! grita al hombre ¿para qué volver la vista hacia atrás? ¡adelante, adelante! grita el destino ¿para qué intentar revivir el pasado que haga surgir al contrarresto y el dolor?

¡Adelante! ¡Adelante! sea el lema: intentemos crear un presente vencer en el porvenir lo que fué queda expresado en una palabra, fué es lo que ha muerto, pensemos en lo que será.

Y sin embargo ¡suele antojárse nos tan bello el pasado! Tan bello que los espíritus más intrépidos y denodados, cuando sienten la fatiga quieren volver al pasado, a descansar en el pasado.

Pero es inútil, el hombre sigue siendo el mismo, el espíritu no, lo que ayer nos hizo reír quizá hoy no lo consigne, lo que nos agradó nos desagrada, las almas evolucionan continuamente, no pensemos en lo que fué, laboremos por lo que será

J. Pinto Maestro

Melilla febrero 1915

Clara Martín de Diez

La acreditada sombrerera coruñesa que muy en breve piensa establecerse en esta capital, antes quiere contar con clientela y para que puedan apreciar su trabajo, se ofrece a domicilio para hacerles toda clase de sombreros y arreglos para señoras, señoritas y niñas, también enseña el oficio a las que lo deseen.

Para precios y condiciones dirigirse a su casa, Insitativo 5 duplicado pral. derecha.

NOTICIAS

Avisamos a nuestros suscriptores, que con motivo de la huelga, la suscripción empezará desde el primero de Abril, no teniendo que pagar nada por el mes de Marzo.

Policlínica del Dr. Coderque

Sierra-Pambley, 9

Consulta gratuita de enfermedades de los ojos: martes y jueves a la 1.

Consulta gratuita para toda clase de afecciones tuberculosas (tuberculosis pulmonar, tumores blancos, etc.) los miércoles de 2 a 3.

Los individuos de Clases Pasivas, se presentarán a percibir sus haberes del mes de Marzo actual, en los días y por el orden siguientes.

Día 3 de Abril.—Crucos.

Día 5 de idem.—Montepío Militar y M. P. Civil.

Día 6 de idem.—Retirados y Jubilados.

Día 7 de idem.—Los no presentados.

El pago se hará de 10 a 12 y media del día.

Calzados «La Imperial»

Los modelos más bonitos y a precio baratísimo los tiene la Casa Carnicer.

Visítalos sus escaparates. Fernando Merino 16 y 12.

Ha sido nombrado Presidente de la Juventud Leonesa don Hipólito Borbujo.

Nuestra enhorabuena.



DENTISTA HERNANDEZ

— Fernando Merino, 16 y 12. —
2.º izquierda.

Nuestro amigo el diputado provincial electo don Juan Florez ha recibido muchas felicitaciones por su brillante triunfo.

Ayer durante unas horas nevó copiosamente en esta Ciudad.

Venta de la casa núm 31 de la calle de Santa Cruz. Informará don Julián García Clemente.

Se halla en ésta el reputado médico don Basilio Díez Canseco.

Arrienda la casa habitación y comercio que ocupó en Carrizo don Severiano Vazquez Vivar durante 17 años Bernardo Moro de la misma vecindad.

Nuestro querido amigo don José Cabellos Inspector de Sanidad de Valladolid ha sido ascendido a la segunda Región, a Sevilla.

Felicitemos al ilustre médico por este ascenso con el que ha llegado al puesto más elevado en su carrera.

Se vende una gran partida de papel impreso, satinado, limpio y muy igual, propio para envolver géneros de gran tamaño, pues cada hoja mide 64 por 88 centímetros En esta imprenta informarán.

En el número próximo que como hemos dicho se publicará completo, daremos a nuestros lectores una extensa información de todo cuanto ocurra correspondiendo al favor que el público nos dispensa.

Doctor M. GARCIA BUSTA MANTE. Del Instituto Rubio y Clínica de París.

Consulta exclusiva de las enfermedades de garganta, nariz y oídos, todos los días no festivos de 10 a 12 y 4 a 6.

Plaza de S. Isidro núm. 4 pral derecha.

Ayer se habló por los ministros en el consejo que celebra el propósito que tiene la sociedad de escritores de crear el Instituto de Cervantes con el benéfico fin de recoger en él a los escritores y desvalidos.

AYUNTAMIENTO

Orden del día para la sesión de hoy

- 1.º Estado de fondos.
- 2.º Distribución de fondos para las atenciones del mes de abril.
- 3.º Oficio del Gobierno civil para la instalación de la báscula en el mercado del grano.
- 4.º Instancia de la Cooperativa Eléctrica referente al arreglo de las vías públicas.
- 5.º Id. referente a las obras del transformador de la calle de Ordoño II.
- 6.º Id. de don Faustino Alonso Tudela, informada.
- 7.º Id. de don Agustín de Celis pidiendo un mes de licencia.
- 8.º Oficio del Arquitecto Director de las obras de la Casa de Correos.
- 9.º Proposición del señor Comisario del cementerio relativo a nichos y sepulturas vacantes.
- 10.º Id. del señor Alcalde interino para el arreglo de la Cafetería del Espolón.
- 11.º Oficio del encargado del arrendamiento del teatro.

Los caramelos mata lombrices de P. CATALA, que evitan al niño muchas enfermedades, se venden en todas las farmacias de la región leonesa.

Para trabajos tipográficos y encuadernaciones IMPRENTA MIÑON

Nuestro amigo el ingeniero de Montes don Luis Arias ha recibido ayer y hoy numerosas y afectuosas muestras de simpatía, por lo que, por un error lamentable le ocurrió anteayer, de ser cacheado por la policía.

¿Por qué no instalar un cine?

Por muy poco dinero se puede dotar a los pueblos del culto y agradable espectáculo del Cinematógrafo y obtener de él un bonito lucro.

Pedir presupuestos de instalaciones a la Agencia PATHÉ FRÈRES en G. de Azcárate, 4. León.

Mal se presenta el tiempo para las procesiones del viernes las que si no continúa lloviendo o nevando recorrerán igual itinerario que en años anteriores.

Se vende una AMASADORA macanica en muy buen uso y una CILINDRADA para la fabricación del pan. Razón, administración del periódico.

La Gaceta llegada hoy aquí publica los súbditos españoles fallecidos en Oporto.

VÍASE anuncio 4.º plana ACADEMIA MILITAR

Imp. de MINON.—LEON.

Antonio López Robles

Representante de la Sociedad Anónima Gros

ABONOS QUIMICOS

Nitrato de Sosa
Sulfato de Potasa
Cloruro de Potasa
Kainita
Escorias Thomas
Superfosfato de cal

